

Protokoll zur SK-Sitzung vom 16.03.16, 12:30 - 14:30 ¹

Leitung: Ute Bormann

Anwesende:

HLs: Ute Bormann, Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske (ab 13:30), Tim Haga (Gast), Emese Stauke (Gast), Sandra Neumann (Gast)

Studierende: Dennis Schürholz, Fabian Ulbrich (Stellvertreter)

Protokoll: Dennis Schürholz

TOPs

1. Genehmigung des Protokolls vom 02.02.2016
2. Berichte
3. Lehrevaluation SoSe 15
4. Verschiedenes
5. Terminplanung

1. Genehmigung des Protokolls vom 02.02.16

Das Protokoll wird genehmigt und erscheint auf den Webseiten des SZI.

2. Berichte

- Eine Reakkreditierung steht für SE und Winf wieder bis zum 30.09.2017 an. Inf und DM sind bis zum 30.09.2018 zu reakkreditieren. Eine gemeinsame Reakkreditierung der beiden letztgenannten Studiengänge ist möglich; dies soll mit dem GBA DM besprochen werden. Die genauen Abläufe einer Studiengangsreakkreditierung im Rahmen der Systemakkreditierung müssen noch geklärt werden.
- Für die Systemakkreditierung findet im Juni die zweite Begehung statt; dabei soll es einen Termin mit Studierenden geben. Dies soll auf der StuKo angesprochen werden.
- Einblicke findet für die Informatik am 31. März statt. Udo Frese macht statt Tim Laue die interaktive Probevorlesung. Von studentischer Seite findet die Betreuung durch Dennis + weitere Stugisten statt, dabei findet eine Besichtigung des BAALL statt.
- Bzgl. SWP gab es einen Gesprächstermin mit Rainer Koschke und Sebastian Offermann. Es wurden einige Möglichkeiten zur Entschärfung der Situation angesprochen, zum Beispiel die Verwendung von Zusatzpunkten und eine eventuelle Staffelung des Anforderungskatalogs. Über eine Umfrage am Ende der Bachelor-Projekte soll zudem ermittelt werden, wie die erworbenen Kompetenzen aus SWP mit zeitlichem Abstand wahrgenommen werden. In Zukunft soll auch ein verstärktes Augenmerk auf die statistische Auswertung der Veranstaltung gelegt werden.

¹Eine Liste verwendeter Abkürzungen befindet sich unter <http://www.szi.uni-bremen.de/abkuerzungen/>.

- Ute Bormann ist derzeit in zwei uni-weiten AGs (zum Modellbegriff und diesbezüglichen Strukturen von Studiengängen auch im Vorgriff auf das Campus-Management-System sowie zu Anerkennungsverfahren von nicht im eigenen SG erbrachten Leistungen).
- Zu zwei aktuellen Berufungsverfahren gibt es Rufe bzw. Verhandlungen (Logistik und theoretische Informatik).
- Das Projekt TAPPS findet statt (es wurden genug Studierende gefunden).
- Es gab ein uni-weites Treffen zur Anwesenheitspflicht. Die wesentlichen Punkte des Treffens sind im Folgenden stichpunktartig aufgeführt.
 - externe Moderation
 - viele verschiedene Parteien und Standpunkte (Studiendekane, AStA, ...)
 - angeregte Diskussion über Interessen/Meinungen
 - Follow-up im Laufe des SoSe geplant
 - vor allem von den höheren FBs eingefordert: Recht auf Anwesenheitszwang bei Veranstaltungen, die von Anwesenheit leben wie z.B. Seminare.
 - Konsens: Es soll generell keine Anwesenheitspflicht in Vorlesungen geben, wohl aber in Laborpraktika. Bei Anwesenheitspflicht soll es immer möglich sein, Ausnahmeregelungen bei familiären Gründen (z.B. Pflege von Familienangehörigen) oder bei gesundheitlichen Gründen zu finden.
 - Im Sommer soll ein Leitfaden zu diesem Thema entstehen.
- Berninghausen-Preis: Die erste Runde startet und Bewerbungen sind möglich.
- Winf-Master
 - In der HL-Runde gibt es die Meinung, dass es im Vorfeld der Einführung eines Winf-Master-SGs eine Möglichkeit der Bescheinigung eines Winf-Schwerpunktes im Inf-Master geben soll.
- Der Bachelorprojekttag der Informatik findet am 08.04.2016 statt (Plakatdruck evtl. über Dekanat?).
- In der Studiendekanekonferenz wurde über Möglichkeiten der Integration von Geflüchteten berichtet. Eine noch zu schaffende Anlaufstelle soll sich um Anmeldung, Prüfen von Deutsch- und Fachkenntnissen kümmern. Es soll eine einjährige Vorbereitungsphase für Geflüchtete geben, die ein Studium anstreben. Mögliche interessierte geflüchtete Personen sollen während des SoSe 2016 ermittelt werden.
- QM: Am 23. Mai 2016, 14-16 Uhr gibt es ein Gespräch mit dem Rektorat als Follow-Up des FB3-Perspektivgesprächs 2015.

3. Lehrevaluation SoSe 15

- Sandra Neumann stellt die Auswertung vor. Der Rücklauf ist leider weiterhin recht lückenhaft.
- Die SK möchte in der Ebene 1 im MZH eine Pinnwand aufhängen, auf der Dozent*innen auf freiwilliger Basis die Evaluationsergebnisse ihrer eigenen Lehrveranstaltungen veröffentlichen können. (Ute Bormann kümmert sich zunächst darum.)
- Es soll die Möglichkeit geben, dass die Dozent*innen eine Fassung der Auswertung mit oder ohne Freitexte bekommen können.

4. **Verschiedenes**

Mögliches Thema für den Tag der Lehre 2016: Gruppenarbeit / Struktur des Übungs-
betriebs

5. **Terminplanung**

Nächster Termin: 06.04.2016, 16:15 - 17:45